

TEMA: MIRA A LA HORMIGA.  
TEXTO: PROVERBIOS.30:24-25.

**INTRODUCCION:**

V.24. Cuatro cosas son pequeñas en la tierra, pero son sumamente sabias:

V.25. las hormigas, pueblo sin fuerza, que preparan su alimento en el verano;

Las hormigas tan pequeñas y, al mismo tiempo, tan fuertes, hábiles, laboriosas y organizadas. Las hormigas nos dan una excelente lección.

Cuando una hormiga no puede acarrear un grano de cereal por resultarle pesado, las otras les ayudan a llevarlo.

Las hormigas son criaturas diminutas y aparentemente indefensas e impotentes, pero aun así, se mantienen ocupadas durante los meses del verano.

El énfasis de este texto está en la actividad provechosa de las hormigas preparando su comida.

Sin descansar ellas trabajan sabiamente preparándose de ante manos antes del invierto.

Aunque no tienen la capacidad que nosotros los seres humanos ellas hacen sus preparativos. Desde ante para estar protegidas.

**LAS HORMIGA SON SABIAS.**

El proverbista hace ver que las hormigas son sabias.

Proverbios.30:24. Cuatro cosas son pequeñas en la tierra, pero son sumamente sabias:

Debemos de observarlas para aprender a ser sabio.

Proverbios.6:6-8. Ve, mira la hormiga, perezoso, observa sus caminos, y sé sabio.

V.7. La cual sin tener jefe, ni oficial ni señor,

V.8. prepara en el verano su alimento, y recoge en la cosecha su sustento.

La hormiga es una lección objetiva para nosotros, corriendo de acá para allá, sin detenerse un instante. Y a veces transportando cargas gigantescas.

Cuando observamos un hormiguero lleno de hormigas, éstas parecen moverse como locas en todas direcciones, pero su actividad tiene propósito y dirección.

Aun cuando aparentemente no existe cadena de comando.

Esta pequeña criatura trabaja diligente e industriosamente en el verano, y recoge su comida

Dios desea que seamos sabio: Debemos ser sabio para el bien.

Romanos.16:19. Porque la noticia de vuestra obediencia se ha extendido a todos; por tanto, me regocijo por vosotros, pero quiero que seáis sabios para lo bueno e inocentes para lo malo.

Debemos ser inocentes como niños para el mal.

Mejor es el muchacho sabio.

Eclesiastés.4:13. Mejor es un joven pobre y sabio, que un rey viejo y necio, que ya no sabe recibir consejos.

Debemos andar como sabio.

Efesios.5:15. Por tanto, tened cuidado cómo andáis; no como insensatos, sino como sabios,

Debemos andar sabiamente para con los de afuera.

Andar como sabios es vivir a la luz de nuestra posición como hijos de Dios.

I Juan.1:9. mas si andamos en la luz, como El está en la luz, tenemos comunión los unos con los otros, y la sangre de Jesús su Hijo nos limpia de todo pecado.

Andar como necios significa descender de este elevado plano a la conducta de hombres mundanos.

Colosenses.4:5. Andad sabiamente para con los de afuera, aprovechando bien el tiempo.

Los cristianos deberían andar sabiamente para con los de fuera.

En su conducta diaria deberían darse cuenta que están siendo cuidadosamente observados por los incrédulos. El mundo está más interesado en nuestro andar que en nuestro hablar.

El sabio ve el mal y se aparta.

Proverbios.14:16. El sabio teme y se aparta del mal, pero el necio es arrogante y descuidado.

El hombre sabio teme en el sentido de que es cauteloso y precavido.

Por supuesto, el versículo también da a entender que teme al Señor. El necio es arrogante e incauto, se libera de toda restricción y confía en sí mismo.

Proverbio.22:3. El prudente ve el mal y se esconde, mas los simples siguen adelante y son castigados.

Debemos ser prudentes como serpientes.

Mateo.10:16. Mirad, yo os envío como ovejas en medio de lobos; por tanto, sed astutos como las serpientes e inocentes como las palomas.

### LAS HORMIGAS NO TIENEN JEFES.

Las hormigas no tienen jefes que las manden a hacer su trabajo.

Proverbios.6:7. La cual sin tener jefe, ni oficial ni señor,

La hormiga es una lección objetiva para nosotros, corriendo de acá para allá, sin detenerse un instante, y a veces transportando cargas gigantescas.

Sus logros son grandes aunque no tiene beneficios de ningún jefe, capataz o superintendente. No necesita que las obliguen por la fuerza a trabajar, le basta su instinto para desempeñar el oficio que le corresponde dentro de su comunidad.

La hormiga trabaja aun sin tener un jefe, nosotros tenemos un jefe en los cielos. Quien es nuestro Señor Jesucristo Él es nuestro amo nuestro dueño.

Efesios.6:9. Y vosotros, amos, haced lo mismo con ellos, y dejad las amenazas, sabiendo que el Señor de ellos y de vosotros está en los cielos, y que para El no hay acepción de personas.

Colosenses.4:1. Amos, tratad con justicia y equidad a vuestros siervos, sabiendo que vosotros también tenéis un Señor en el cielo.

Pero aun así no queremos trabajar en la obra del Señor como:

Predicar.

Mateo.28:18-20. Y acercándose Jesús, les habló, diciendo: Toda autoridad me ha sido dada en el cielo y en la tierra.

V.19. Id, pues, y haced discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo,

V.20. enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado; y he aquí, yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo.

Animar.

I Tesalonicenses.5:14. Y os exhortamos, hermanos, a que amonestéis a los indisciplinados, animéis a los desalentados, sostengáis a los débiles y seáis pacientes con todos.

Visitar.

Santiago.1:27. La religión pura y sin mácula delante de nuestro Dios y Padre es ésta: visitar a los huérfanos y a las viudas en sus aflicciones, y guardarse sin mancha del mundo.

Aprendamos de las hormigas que sin jefe hacen su trabajo.

Trabajan y trabajan sin que nadie les esté repitiendo y repitiendo lo que tienen que hacer.

¿Y nosotros?

### LAS HORMIGAS COOPERAN ENTRE SI Y SON GENEROSAS, NO SON EGOISTAS.

Las hormigas trabajan juntas para llevar al hormiguero pedazos grandes de comida para que las demás coman.

Se ayudan mutuamente. Cuando una hormiga no puede acarrear un pedazo grande otras les ayudan a llevarlo.

El cristiano se le exhorta a ayudar a sus hermanos.  
Llevar la carga.

Gálatas.6:2. Llevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así la ley de Cristo.

Cargas se refiere a fracasos, tentaciones, pruebas e infortunios.

En lugar de mantenernos a distancia y lanzar críticas, deberíamos lanzarnos al lado de un hermano con problemas o angustias, y ayudarlo en todas las formas posibles.

Los que somos fuerte debemos ayudar a los más débiles.

Romanos.15:1. Así que, nosotros los que somos fuertes, debemos sobrellevar las flaquezas de los débiles y no agradarnos a nosotros mismos.

Debemos estimularnos al amor y a las buenas obras.

Hebreos.10:24. y consideremos cómo estimularnos unos a otros al amor y a las buenas obras,

El amor no es una emoción, sino un acto de la voluntad.

Se nos manda que actuemos con amor; por tanto, se trata de algo que podemos y debemos hacer.

El amor es la raíz;

las buenas obras son el fruto.

Mediante nuestro ejemplo y enseñanza deberíamos estimular a otros creyentes a esta clase de vida.

Para poder crecer y seguir en este camino no dejando de reunirnos.

Hebreos.10:25. no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos unos a otros, y mucho más al ver que el día se acerca.

## CADA HORMIGA TIENE SU TRABAJO Y TODAS TRABAJAN POR EL BIEN DE TODA LA COLONIA.

Algunas sacan proteínas de los insectos y animales muertos, néctar de las frutas y miel de abejas muertas y panales abandonados.

Algunas hacen túneles, otras amontonan tierra o cargan materiales de construcción como arena, madera y fibra para la colonia.

Otras hormigas cargan los alimentos.

Al cristiano Dios le ha dado responsabilidades que tiene que cumplir.

Efesios.4:11-12. Y El dio a algunos el ser apóstoles, a otros profetas, a otros evangelistas, a otros pastores y maestros,

V.12. a fin de capacitar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del cuerpo de Cristo;

Todos debemos trabajar en la obra del Señor.

Todos tenemos que trabajar juntamente para la edificación del cuerpo.

Efesios.4:16. de quien todo el cuerpo (estando bien ajustado y unido por la cohesión que las coyunturas proveen), conforme al funcionamiento adecuado de cada miembro, produce el crecimiento del cuerpo para su propia edificación en amor.

La maravillosa integración de los miembros del Cuerpo es descrita por la frase bien ajustado y trabado entre sí.

Esto significa que cada miembro está exactamente diseñado para su propio lugar y función, y perfectamente ajustado a cada otro miembro, de modo que se constituye en un completo organismo vivo.

El cuerpo humano se compone primordialmente de huesos, órganos y carne. Los huesos están ligados por junturas y ligamentos. Cada juntura y ligamento cumple un papel en el crecimiento y utilidad del cuerpo. Así es en el cuerpo de Cristo.

Ningún miembro es superficial; el más humilde creyente es necesario. Según cada creyente cumple su papel apropiado, el cuerpo va creciendo como unidad armónica y bien articulada.

El cuerpo no es un miembro sino muchos.

I Corintios.12:14-29. Porque el cuerpo no es un solo miembro, sino muchos.

V.15. Si el pie dijera: Porque no soy mano, no soy parte del cuerpo, no por eso deja de ser parte del cuerpo.

V.16. Y si el oído dijera: Porque no soy ojo, no soy parte del cuerpo, no por eso deja de ser parte del cuerpo.

V.17. Si todo el cuerpo fuera ojo, ¿qué sería del oído? Si todo fuera oído, ¿qué sería del olfato?

V.18. Ahora bien, Dios ha colocado a cada uno de los miembros en el cuerpo según le agradó.

Y si todos fueran un solo miembro, ¿qué sería del cuerpo?

V.20. Sin embargo, hay muchos miembros, pero un solo cuerpo.

V.21. Y el ojo no puede decir a la mano: No te necesito; ni tampoco la cabeza a los pies: No os necesito.

V.22. Por el contrario, la verdad es que los miembros del cuerpo que parecen ser los más débiles, son los más necesarios;

V.23. y las partes del cuerpo que estimamos menos honrosas, a éstas las vestimos con más honra; de manera que las partes que consideramos más íntimas, reciben un trato más honroso,

V.24. ya que nuestras partes presentables no lo necesitan. Mas así formó Dios el cuerpo, dando mayor honra a la parte que carecía de ella,

V.25. a fin de que en el cuerpo no haya división, sino que los miembros tengan el mismo cuidado unos por otros.

V.26. Y si un miembro sufre, todos los miembros sufren con él; y si un miembro es honrado, todos los miembros se regocijan con él.

V.27. Ahora bien, vosotros sois el cuerpo de Cristo, y cada uno individualmente un miembro de él.

La iglesia es el cuerpo de Cristo.

V.28. Y en la iglesia, Dios ha designado: primeramente, apóstoles; en segundo lugar, profetas; en tercer lugar, maestros; luego, milagros; después, dones de sanidad, ayudas, administraciones, diversas clases de lenguas.

V.29. ¿Acaso son todos apóstoles? ¿Acaso son todos profetas? ¿Acaso son todos maestros? ¿Acaso son todos obradores de milagros?

No todos vamos hacer el mismo trabajo.

Todos debemos trabajar para la obra del Señor.

I Corintios.14:26. ¿Qué hay que hacer, pues, hermanos? Cuando os reunís, cada cual aporte salmo, enseñanza, revelación, lenguas o interpretación. Que todo se haga para edificación.

No todos podemos ser maestros

Santiago.3:1. Hermanos míos, no os hagáis maestros muchos de vosotros, sabiendo que recibiremos un juicio más severo.

Si todos fuéramos maestros.

¿Quién va a dirigir los cantos.

Si todos fuéramos directores.

¿Quién serviría la mesa?

Si todos sirviéramos la mesa del Señor.

¿Quién va a enseñar?

¿Quién va a visitar?

¿Quién va a ayudar a los enfermos?

Tenemos diferentes funciones como miembros del cuerpo de Cristo su iglesia mi hermano trabajemos por ella.

Ni los mismos apóstoles pudieron cumplir con todo el trabajo.

Hechos.6:1-2. por aquellos días, al multiplicarse el número de los discípulos, surgió una queja de parte de los judíos helenistas en contra de

los judíos nativos, porque sus viudas eran desatendidas en la distribución diaria de los alimentos.

V.2. Entonces los doce convocaron a la congregación de los discípulos, y dijeron: No es conveniente que nosotros descuidemos la palabra de Dios para servir mesas.

Ellos no podían cumplir con todo, si ellos seguían sirviendo la mesa.

Descuidan la predicación del evangelio.

### **CONCLUSION:**

Aprendamos de las hormigas, aunque son muy pequeñas, son muy trabajadoras.

Las hormigas:

1. No tienen jefes.
2. Son sabias.
3. Cooperan entre sí, no son egoístas, no se afanan, etc.

Aprendamos de este ejemplo, para agradar a Dios.

Trabajemos para El Señor no esperemos que se nos esté diciendo lo que tenemos que hacer.

**MARIO JAVIER MORENO CHAVEZ.**

**APARTADO POSTAL: CJ- 02.**

**MANAGUA- NICARAGUA. C.A.**

**6 de septiembre de 2000.**

**[www.compralaverdadynolavendas.com](http://www.compralaverdadynolavendas.com)**